



Presseinformation

Pfeffenhausen, 7. Februar 2023

Ein Wohlfühl-Ort für Groß und Klein

Zahlreiche Gäste bei Einweihung und Tag der offenen Tür im neuen Kinderhaus

Am Sonntag ist ein Großprojekt der Marktgemeinde offiziell abgeschlossen worden: Das neue gemeindliche Kinderhaus „Pfeffenhausener Bachspatzen“ ist eingeweiht worden. Um auch der Bevölkerung den Neubau zu zeigen, fand nach der Segnung und einer kleinen Feier mit Ehrengästen am Nachmittag ein Tag der offenen Tür statt.

Von der Gemeinderatsentscheidung, eine neue Kindertageseinrichtung zu bauen, bis zum Einzug sei es ein längerer – zum Teil auch beschwerlicher – Weg gewesen, erklärte Bürgermeister Florian Hölzl in seinem Grußwort. So legten die Heizöltanks, die auf dem Gelände gefunden wurden, die Pläne zunächst auf Eis. Nach einer umfangreichen Altlastensanierung konnte im Sommer 2021 mit dem Bau begonnen werden. Die Pläne hierfür standen schon: Der Gemeinderat hatte in der Vorperiode unter Altbürgermeister Karl Scharf bereits entschieden, wie der Neubau aussehen soll. „Entstanden ist ein wunderschönes Gebäude, in dem man strahlende Kinderaugen, zufriedenes Personal und Eltern sieht, die ihre Kinder hier gut aufgehoben wissen“, betonte Hölzl. Er bezeichnete das Kinderhaus als ein großes Gemeinschaftswerk der beteiligten Planer und Firmen, dem gemeindlichen Bauamt, dem Bauhof und dem Kindergartenpersonal.

Das machte auch Einrichtungsleitung Andrea Lentner deutlich, als sie davon sprach, wie sie und ihre Kollegen in die Planungen miteingebunden wurden. So durften sie nicht nur die Einrichtung in den Gruppenräumen aussuchen, sondern wurden auch bei allen anderen Entscheidungen – von der Bodenfarbe bis zur Küchenplanung – miteinbezogen. „Wir haben in das Kinderhaus viel Herzblut gesteckt“, betonte sie. Entstanden sei ein Wohlfühl-Ort für alle. Und auch für die Kinder sei die Zeit des Bauens spannend gewesen, sind sie doch oft an der Baustelle vorbeispaziert und haben den Arbeitern zugesehen. Alle sind froh, seit Januar die neuen Räume nutzen zu dürfen. Mittlerweile werden schon über 60 Kindern bei den „Bachspatzen“ betreut. Dies war nur möglich, weil die gemeindliche Kindertageseinrichtung übergangsweise Räumlichkeiten der Pfarrei im Pfarrheim nutzen durfte.

Ansprechpartner: Anna Kolbinger, Pressesprecherin
Telefon: 08782 9600-34
E-Mail: kolbinger@markt-pfeffenhausen.de
Homepage: www.pfeffenhausen.de
Adresse: Marktplatz 3, 84076 Pfeffenhausen



Presseinformation

Pfeffenhausen, 7. Februar 2023

Landrat Peter Dreier gratulierte zum gelungenen Neubau. Pfeffenhausen habe die Herausforderungen im Bereich der Kinderbetreuung gut gemeistert. Der Bedarf an Betreuungsplätzen sei im gesamten Landkreis groß, wächst die Region doch stetig. Der Ausbau der Infrastruktur, wozu auch Kindergärten und Krippe zählen, dürfe dem Bevölkerungswachstum nicht hinterherhinken. Diese Aufgabe habe die Marktgemeinde ernst genommen und sowohl ein neues Gebäude errichtet, als auch genügend Mitarbeiter gefunden. Ein schönes Bauwerk sei ohne das nötige Personal wertlos, pflichtete ihm Hölzl bei.

Zum Gebäude lieferte Planer Michael Wacker einige Fakten: Er erklärte die Raumaufteilung mit einem zentralen Eingangsbereich mit einem großzügigen Mehrzweckraum, von wo aus die breiten Spielfläche rechts in den Kindergarten und links in die Kinderkrippe abzweigen. Der Bau ist auf jeweils zwei Krippen- und Kindergartengruppen ausgelegt. Als Besonderheit hob er die Frischkochküche hervor, in der Köchin Edith Kollmannsberger von Montag bis Donnerstag frisch für die Kinder kocht. Beim Bau habe man auf Nachhaltigkeit gesetzt: So wird die Einrichtung mit einer Wärmepumpe geheizt, wofür PV-Anlagen auf dem Dach Strom liefern. Insgesamt weist das Kinderhaus Außenmaße von 50 mal 30 Metern auf und kommt auf eine Nutzfläche von 650 Quadratmetern. Nach einer rund 16-monatigen Bauzeit übergab Wacker am Sonntag offiziell die Schlüssel an Bürgermeister Hölzl und Einrichtungsleitung Andrea Lentner.

Man wolle den Kindern in der Einrichtung christliche Werte vermitteln, betonte Hölzl, deswegen erhielt der Neubau auch den kirchlichen Segen von Pfarrerin Veronika Mavridis und Bischöflich Geistlichen Rat Pfarrer Günter Müller.

Der Nachmittag war im Kinderhaus Bachspatzen dann im wahrsten Sinne ein Tag der offenen Tür, gaben sich doch die Besucher die Klinke in die Hand, so groß war das Interesse der Bevölkerung. Rund 700 Besucher kamen, um sich die neuen Räumlichkeiten anzusehen. Die Kinder tobten durch die Spielfläche oder suchten sich in den Gruppenräumen einen Platz zum Spielen. Viele nutzten das Angebot des Elternbeirats, der Kaffee und Kuchen verkaufte. Zum Abschluss des Tages hatte die Narrhalla Pfeffenhausen auf dem Platz vor dem Kinderhaus noch einen Auftritt. So zeigte nicht nur die Garde und das Prinzenpaar ihre Tänze, sondern auch der Nachwuchs mit den Showkids und den Showteens.

Ansprechpartner: Anna Kolbinger, Pressesprecherin
Telefon: 08782 9600-34
E-Mail: kolbinger@markt-pfeffenhausen.de
Homepage: www.pfeffenhausen.de
Adresse: Marktplatz 3, 84076 Pfeffenhausen